

## Protokoll zur FSR-Sitzung vom 25.10.2021

Sitzungsleitung: Emmanuel Diehl | Protokoll: Anita Fritzsche, Jakob Steinberg

Sitzungsbeginn: 18:53 | Sitzungsende: 20:11

**Anwesende:** Anita Fritzsche, Benjamin Klahn, Niklas Kreer, Jacques-Maurice Walther, Jonas Gaffke, Marco Lehner, Jakob Steinberg, Emmanuel Diehl, Jannusch Bigge, Jakob Krebs, Franz Rodestock

**Entschuldigt Fehlende:**  $\emptyset$

**Unentschuldigt Fehlende:** Teodora Ivonicu

**Ruhende:** Daniel Hilgenberg, Dharshan Barkur, Robert Glöckner

**Gäste:** Matthias Stuhlbein, Johanna Schmidt, Marius Gebert, Jonas Frei, Leonard Wilhelm, Lucas Fugman, Titus Lohfink, Moritz Schulz, Jonas Tobias Treibmann, Lydia Will, Vincent Kruse, Sebastian Heiden, Marie Luise-Lange, Nicolas, Philip Reiplinger, Helena Zapf, Fay Uhlmann, Alwin Choi, Satya Sai Pedasanaganti

Die Sitzungsleitung eröffnet die Sitzung um 18:53 Uhr. Es sind 11 von 12 Mitgliedern mit aktivem Stimmrecht anwesend. Der FSR ist somit beschlussfähig.

### 1. Protokollkontrolle und Überprüfung gefasster Beschlüsse

Das Protokoll vom 18.10.21 wurde lobend angenommen. Das Protokoll vom 11.10.21 wurde angenommen. *[Sebastian Heiden erscheint zur Sitzung]*

### 2. Berichte der Ämter

#### Sprecher\_innen

Emmanuel stellt den Anwesenden vor, dass Sprecher den FSR nach außen hin repräsentieren. Sie antworten auf Mails oder sprechen mit Professoren. Unter anderem haben sie in der letzten Zeit den Lehrpreis verliehen.

#### Strukturer\_innen

Jannusch erklärt, dass die Aufgabe der Strukturer die Organisation des FSR, führen von Anwesenheitslisten und Ordnung der Protokolle ist. Sie kümmern sich auch um die Büroverwaltung, ob Toner da ist und die Leute ihre Schlüssel haben. Für neuen schwarze Toner muss ein Finanzantrag gestellt werden.

#### **Finanzantrag 2021 / 53:**

Der FSR Informatik möge einen Finanzrahmen in Höhe von 50 Euro für neuen schwarzen Toner für das Büro beschließen.

**Antragsteller\_in:** Jannusch Bigge

**Begründung:** Der schwarze Toner ist alle

**Abstimmung:** Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

Jannusch zieht Antrag Nummer 53 zurück.

**Finanzantrag 2021 / 54:**

Der FSR Informatik möge einen Finanzrahmen in Höhe von 70 Euro für neues Kopierpapier für das Büro beschließen.

**Antragsteller\_in:** Jannusch Bigge

**Begründung:** Das Papier ist alle

**Abstimmung:** Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

**Finanzer\_innen**

Anita erzählt, was ein\_e Finanzer\_in alles machen muss. Der FSR bekommt Geld aus dem Semesterbeitrag. Mit dem Geld muss gut gehaushaltet werden, damit für z.B. die ESE genügend Geld da ist. Konkret wird das Konto verwaltet und Rechnungen beglichen. Das Konto sieht momentan sehr gut aus.

**Admins**

Jakob K. erklärt, dass der FSR einen eigenen Server betreibt, wo zum Beispiel das Pad, eine Nextcloud, die Website, Mailserver, FTP-Server und weitere Dienste betrieben werden. Diese müssen aktualisiert und gewartet werden

*[Phil Reiplinger, Nicolas, Helena Zapf erscheinen zur Sitzung]*

**3. Berichte der Arbeitsgruppen**

Emmanuel erzählt von den Arbeitsgruppen und warum sie wichtig sind.

**AG Lehre**

Marco erzählt von der AG-Lehre. Nachrichten, die an die FSR Adresse gesendet werden, werden dann in den Sitzungen diskutiert. Die Studienkommissionsaufgaben werden dort vorbereitet. Mitglieder in der Studienkommission sitzen auch meist in der AG Lehre. Die AG Lehre vergibt auch den Lehrpreis. Benjamin Klahn erklärt, dass Studiengangskordinatoren die Studiengangsordnungen auf Studierbarkeit prüfen. Dort wird überprüft ob die Studiengänge denn auch so studierbar sind. Emmanuel erklärt, dass der FSR so einen großen Einfluss auf die Gestaltung der Studiengänge hat. *[Jens Kaiser erscheint zur Sitzung]*

**AG Nachhaltigkeit**

Emmanuel erzählt, dass die AG Nachhaltigkeit sich um Nachhaltigkeitssachen kümmert, wie zum Beispiel die Anschaffung eines Kreide-Boards, um den Papierverbrauch zu reduzieren.

**AG Öffentlichkeitsarbeit**

Jacques erklärt die Aufgaben der AG Öffentlichkeitsarbeit. Sie ist das Sprachrohr des FSRs. Es werden Veranstaltungen und Studienbelange kommuniziert. Dazu wird auf den Sozialen Medien, über Mails oder Schilder in der Uni geworben. Von der AG kommen auch Erinnerungen zu Prüfungseinschreibungen und Fristen. Emmanuel berichtet, dass heute ein neuer Newsletter versendet wurde.

**4. Berichte der Gremien**

Emmanuel erklärt die Wichtigkeit der Gremien und die Mitarbeit in denen.

**Fakultätsrat**

Jakob K. möchte den Bericht auf nächste Woche zu verschieben. Er erklärt, dass der Fakultätsrat das höchste Gremium an der Fakultät ist. Es werden auch weitere Gremien von dort aus beschlossen. Der Fakultätsrat entscheidet, über die Leitung von Professuren und Personalentscheidungen. Es wird sich monatlich getroffen und ausgetauscht, was aktuell passiert und ebenfalls über Fragen aus Studium und Lehre geredet. Es gibt ebenfalls einen nicht-öffentlichen Teil, wo über die Berufungsfortschritte gesprochen oder Wahlen getroffen. Die Studierenden können hier ihre Belange einbringen und auch Probleme zu Modulen und Studierbarkeit anbringen. *[Fay Uhlmann erscheint zur Sitzung]*

**Berufungskommissionen**

Franz erklärt, dass Berufungskommissionen die Nachfolger oder neue Professuren wählen. Dazu werden diverse Bewerbungen bearbeitet.

**Kommission für das Deutschlandstipendium**

Jannusch erzählt, dass sich eine Bewerbung lohnt. Der FSR entsendet ebenfalls auch Studierende in die Auswahlkommission. Die Mitglieder lesen dort die Bewerbungen und können mitentscheiden, wer welchen Stipendien zugeordnet wird. Das Ganze findet einmal im Jahr statt innerhalb von 2-3 Treffen. Dort wird mit anderen Fakultätsangehörigen und Firmenvertretern abgestimmt.

**Institutsrat**

Anita berichtet vom Institutsrat, wo studentische Meinungen eingeholt oder Nachrichten weitergegeben werden. Man kann auch Feedback geben oder Infos sammeln.

**Dekangespräch**

Emmanuel berichtet, dass jeden Monat sich mit dem Dekan getroffen wird, um über bestimmte Themen eher informell zu reden. Emmanuel erklärt, dass der Dekan das "Oberhaupt" der Fakultät ist. Er wird gewählt neben dem normalen Professorenposten und ist Vorsitz des Fakultätsrat. Der Dekan hat weitere Mitarbeiter im Dekanat. Dort findet Raumvergabe oder Öffentlichkeitsarbeit ab. Dort gibt es interne Stellen und Stellen zur Vertretung nach außen. Der Dekan sitzt auch im Bereichsrat, wo hier die Dekanate des Bereichs Ingenieurwissenschaften sich treffen und zum Beispiel über Qualitätsziele treffen. Weiterhin gibt es den Studiendekan. Dieser ist verantwortlich für Lehrkatalog und Studierbarkeit. Er ist die höchste Person auf dem Fachgebiet Lehre. *[Alwin Choi, Satya Sai Pedasanaganti erscheinen zur Sitzung]*

**Zugangsausschüsse**

In den Zugangsausschüssen wird über die Zulassung der Masterstudiengangsbewerbungen entschieden, zusammen mit Profs. Es wird darauf geachtet, dass die formalen Voraussetzungen gegeben sind.

**StuRa**

Jannusch erzählt, dass der Studierendenrat Vertreter aus allen Fachschaften beinhaltet. Dort wird über Belange aller Studierender gesprochen wie z.B. das Semesterticket. Der StuRa reguliert auch zum Teil die FSRe, zum Beispiel werden Änderungen der Fachschaftsordnung beschlossen. Zusammenlegungen zum FSRe und finanzielle Themen werden dort ebenfalls besprochen. *[Patrik Phan erscheint zur Sitzung]*

**Raumkommission**

Die Raumkommission wird ebenfalls gewählt. Dieses Amt tagt aber nicht aktiv.

**Prüfungsausschüsse**

Anita erzählt vom Prüfungsausschuss, wo studentische Vertreter mit Profs sich mit Problemen beschäftigt, die eine offizielle Entscheidung benötigen. Dazu zählen Täuschungsver-suche, Anrechnungsanträge etc. Nicht alle Entscheidungen müssen vom ganzen Gremium

gemeinsam beschlossen werden, aber trotzdem ist es ein sehr wichtiger Posten.

*[Phillip Jonscher erscheint zur Sitzung]*

## 5. Stand der Veranstaltungen

### ESE

Jannusch erklärt, dass die ESE der Informatik die beste von der Uni ist. Diese ESE wird immer von einem Team weit im Vorfeld organisiert. Demnächst wird wieder ein neues Team aufgestellt. Letzte Woche fand das Auswertungstreffen der vergangenen ESE statt. Emmanuel erwähnt, dass man da auch als nichtgewähltes Mitglied gut beteiligen kann.

### Spieleabend

Es soll wieder ein Präsenzspieleabend geplant werden. Es wurden in Vergangenheit auch spezielle Spieleabende, z.B. mit Schachturnier abgehalten. Am 16.11. wird es wieder einen Spieleabend mit einem SuperSmashBros-Turnier geben, welches von den ISTlern mitorganisiert wird. Es sollen dazu neue Snacks gekauft.

**Finanzantrag 2021 / 55:**

Der FSR Informatik möge einen Finanzrahmen in Höhe von 20 Euro für Snacks beschließen

**Antragsteller\_in:** Emmanuel Diehl

**Begründung:** Die Spielenden sollen nicht verhungern und die bestehenden Snacks sind sehr alt.

**Abstimmung:** Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

### Linuxinstall-Party

Wer möchte, kann mit seinem Laptop kommen und Linux auf seinem Rechner installieren. Marco erklärt, warum ein Linuxsystem empfehlenswert wäre. Jakob K. und Jannusch würden bei der Linuxinstall-Party wieder helfen wollen. Emmanuel, Niklas Kreer und Jakob Steinberg, Moritz Schulz und Sebastian Heiden wollen sich beteiligen.

### Wahlwerbung

Normalerweise werden die Unterlagen in Präsenz ausgefüllt, bei Kinderpunsch und Glühwein. Emmanuel fragt, ob dieses Jahr wieder ein Stand betreut werden soll. Anita ist dafür, dass man bei dem Stand den Leuten erklärt, wie man sich aufstellen lassen kann und Wahlunterlagen beantragt. Emmanuel merkt an, dass die Deadline zur Aufstellung schon der 2.11.2021 ist. Beim ASCII ist ausreichend Glühwein und auch etwas Kinderpunsch vorhanden.

**Finanzantrag 2021 / 56:**

Der FSR Informatik möge einen Finanzrahmen von 50 Euro für Kinderpunsch beschließen.

**Antragsteller\_in:** Anita Fritzsche

**Begründung:** Für die Wahl soll wieder mittels warmer Getränke geworben werden.

**Abstimmung:** Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

Emmanuel fragt, wer Lust hat, den Stand zu betreuen. Anita merkt an, dass in den letzten

Jahren Tassen verwendet wurden, die zwischendurch gereinigt wurden. Interessierte sollen sich bei Anita melden.

### **Wandertag aka Zurückbringen der Donutkisten**

Bei der ESE wurden leckere Donuts spendiert. Nun müssen die Kisten zurück zu einer Bäckerei gebracht werden. Die Idee ist, daraus einen Wandertag zu machen. Emmanuel fragt, wer Lust hat, da mitzumachen. Jakob S. wird die Organisation übernehmen. Interessierte können sich bei Ihm melden.

## **6. Fazit und Erfolgsgories**

Marco merkt an, dass man wählen gehen soll. Er erzählt auch, dass der FSR bei Lehrproblemen zur Pandemie gehandelt hat und z.B. erreicht hat, dass TGI Prüfungen überhaupt stattfanden. Emmanuel erzählt, dass der FSR sich für die Erhaltung des Teiches eingesetzt hat. Der Teich konnte zum Teil gerettet werden. *[Florian Kluge erscheint zur Sitzung]* Emmanuel macht auf die bald kommende Frist am 2.11. der Kandidierendenaufstellung aufmerksam. Er erklärt ebenfalls, wie eine Assoziierte Mitgliedschaft funktioniert. Man kann auch als Nicht-Offizielles Mitglied die meisten Dinge mitmachen. Ausnahmen sind geheime Teile.

## **7. Kandidatur für den FSR**

Emmanuel erklärt, dass man die Formulare hier, beim StuRa oder online einreichen kann und dass dieses Jahr eventuell 21 Sitze besetzt werden können.

## **8. Prüfungssituation AuD/Prog**

Es ist hierzu leider nicht viel passiert. Die ersten Vorladungen fanden statt. Jaques erklärt, dass wir als FSR keine Betrugsversuche befürworten wollen, aber durchaus das Vorgehen nicht gutheißen. Er erklärt aber auch, dass es die Aufgabe eines Profs ist, Betrugsversuche aufzuklären.

## **9. Sonstiges**

Emmanuel berichtet, dass heute das Telefon im FSR-Büro geklingelt hat. Die FSR Beutel von SLK wurden geliefert. Diese sind aber nicht für uns. Anita berichtet, dass sich das Problem in Wohlgefallen aufgelöst hat.

Jakob K. fragt, wie die nächste Sitzung stattfinden soll. Emmanuel schlägt vor, sie online zu halten, um diese Sitzung auszuwerten. Marco fragt die Online-Teilnehmer, wie Sie das hybride Modell empfunden haben. Franz merkt an, dass die Hybride Sitzung gut lief. Die nächste Sitzung soll online stattfinden Die Sitzungsleitung beendet die Sitzung um 20:11 Uhr. Die nächste Sitzung findet am 01.11.2021 statt.